
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORWi/002/16 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Windenreute der Stadt Emmendingen am 
Montag, dem 15.02.2016 im Bürger- und Ortschaftsamt 
Windenreute, Schulstr. 26 
 
Beginn:   Uhr  20:00   Ende:  20:50  Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 11.01.2016 
 

  
3 Zuschussantrag des Heimatvereins Windenreute in 

Höhe von 3.000,- € für die Errichtung einer Scheune 
0440/16 

  
4 Zuschussantrag der Harmonika-Freunde Windenreute 

zur Reparatur und Ersatzbeschaffung von Anfänger-
Instrumenten 

0441/16 

  
5 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
7 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Friedrich Hegener  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Ralf Bacherer  
Herr Reinhard Bühler  
Herr Thomas Dengler  
Herr Karl Kuhn  
Herr Dr. Hans-Gerhard Michiels  
Herr Norbert Rösch  
Herr Julian Schab  
Frau Ingrid Tegeler  
Herr Wolf Ziebold  
 
 
 
Abwesend waren: 

 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Windenreute form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 
 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Keine Anfragen.  
 
 
 
 
 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 11.01.2016 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11.01.2016 wurden keine Ein-
wendungen erhoben.  
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Zuschussantrag des Heimatvereins Windenreu-
te in Höhe von 3.000,- € für die Errichtung einer 
Scheune 

0440/16 

 
Protokollvermerk: 
 
Die Ortschaftsräte Reinhard Bühler und Thomas Dengler sind als Vorstandschaft des 
Heimatvereins befangen und verlassen den Sitzungstisch. 
 
Der Vorsitzende verweist auf die Sitzungsvorlage und bittet um Wortmeldungen.  
 
ORin Ingrid Tegeler erinnert daran, dass der Musikverein auch bereits in einer ähnli-
chen finanziellen Lage, wie jetzt der Heimatverein war, und dort um Spenden bei den 
Mitgliedern gebeten wurde. Sie möchte wissen, ob der Heimatverein auch ähnliches 
vorhat oder ob eine Mitgliedsbeitragserhöhung vorgesehen ist. 
 
OV Hegener antwortet, dass er bereits unter dem Punkt Verschiedenes „Erhöhung 
des Mitgliedsbeitrags“ auf der Tagesordnung für die bevorstehende Generalversamm-
lung des Heimatvereins am 18.03.2016 in einer Veröffentlichung für EM-aktuell gele-
sen hat.  
 
OR Ralf Bacherer hebt das Engagement des Vereines für das örtliche Zusammenle-
ben hervor.  
 
Für OR Wolf Ziebold hält sich der vorgeschlagene Betrag auch im Rahmen. 
 
OR Karl Kuhn äußert keine Bedenken und weist auf das vielseitige kulturelle Angebot 
des Heimatvereins hin. 
 
Für OR Dr. Hans-Gerhard Michiels ist auch die Prüfgröße für einen Zuschuss das 
öffentliche Engagement des Vereines, welches auf jeden Fall hier gegeben ist. Man 
sollte die Vereine hier aber gleichmäßig berücksichtigen.  
 
OR Julian Schab betont, dass das Heimathaus einer der Mittelpunkte des Ortes ist 
und der Zuschussbetrag absolut angemessen ist.  
 
Beschluss: 
 
 
Der beantragte Zuschuss in Höhe von 3.000,-- € aus den freien Verfügungsmitteln 
des Ortschaftsrates wird bewilligt.  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

8 8 0 0 

 



 
 
 

- TOP 4 - Zuschussantrag der Harmonika-Freunde Win-
denreute zur Reparatur und Ersatzbeschaffung 
von Anfänger-Instrumenten 

0441/16 

 
Protokollvermerk: 
 
Der Vorsitzende verweist auf die Sitzungsvorlage und macht den Vorschlag die Har-
monika-Freunde mit 2.000,-- € für die Reparatur von 5 Anfängerinstrumenten zu un-
terstützen.  
 
OR Julian Schab erkundigt sich nach weiteren Anträgen, die die freien Verfügungs-
mittel betreffen. Hier nennt der Vorsitzende noch den FVW mit 3.000,-- € Zuschuss 
für die Anschaffung eines Kunstrasenplatzes.  
 
ORin Ingrid Tegeler regt an, dass der Verein nächstes Jahr erneut einen Antrag stel-
len könnte.  
 
OR Thomas Dengler hebt den Einsatz des Vereines trotz geringer Anzahl von Mit-
gliedern hervor und nennt hier 4 Veranstaltungen im Jahr (1. Mai-Wecken, Vatertags-
hock, Frühjahrskonzert und Schulhofhock) die der Verein durchführt.  
 
OR Reinhard Bühler regt an, dass das Geld Zug um Zug fließen sollte und zwar nach 
Vorlage einer Reparaturrechnung.  
 
Beschluss: 
 
 
Der Ortschaftsrat bewilligt einen Zuschuss in Höhe von  max. 2.000,-- € aus den 
freien Verfügungsmitteln für die Reparatur von 5 Anfänger-Instrumenten.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

10 10 0 0 

 
 
 



 

- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Die Zahlen der Einwohnerstatistik zum 31.12.2015 werden bekannt gegeben.  
 
Der Vorsitzende erklärt, dass er momentan vermehrt Anfragen hat bis wann der 
Spielplatz am Heimathaus wieder für alle Kinder bespielbar sein wird. Diesbezüglich 
hat er am Dienstag, 17.02. einen Termin mit dem ZBH und dem Vorsitzenden des 
Heimatvereins.  
 
Für das neue Urnenfeld auf dem Friedhof müssen zunächst Baggerarbeiten zur Ent-
fernung der alten Fundamente stattfinden, welche jedoch nur bei trockenem Boden 
möglich sind. Deshalb kann das Urnenfeld erst Ende März/ Anfang April eingerichtet 
werden. 
 
 
 
 
 
 
 

- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Wolf Ziebold  fragt an, warum nicht an Stelle des geplanten Gebietes Hasel-
wald/Spitzmatten nicht eine Bebauung in Maleck möglich wäre, wo hier doch ausrei-
chend Flächen zur Verfügung stehen. Er versteht nicht, dass die Ortschaft Maleck bei 
Bebauungen außen vor bleibt und hier nur eine Eigenentwicklung möglich sein soll.  
 
OR Dr. Hans-Gerhard Michiels macht darauf aufmerksam, dass der neue Fahrradweg 
entlang der Panoramastraße beim kurzzeitigen Wintereinbruch nicht geräumt wurde. 
Er bittet um Aufnahme in den Räumplan der Stadt.  
 
Die ORäte Wolf Ziebold und Reinhard Bühler erinnern an die Parksituation in der Un-
terdorfstraße und in der Bergstraße und möchten, dass dieses dringliche Problem mit 
der Straßenverkehrsbehörde, Herrn Heinzel besprochen und angegangen wird.  
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
 
Protokollvermerk: 
 
 
Keine Anfragen. 
 
 
 
 

 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20:50 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführerin:      Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum                 Birte Hepp    Datum              Friedrich Hegener
   
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                  Reinhard Bühler 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                      Ingrid Tegeler 
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